

Amtliches Verordnungsblatt für die Stadt Halle.

Am Selbstverlage des Magistrats der Stadt Halle.

Samstag, den 20. Dezember 1885. Nr. 29800 D. 86. Jahrgang.

Amtlicher Theil

Bekanntmachung.

Diejenigen Personen, welche Erlaubnis zum Aufstellen mit dem Drehstuhl auf Straßen und Plätzen in hiesiger Stadt für das Jahr 1885 erhalten haben...

Die Polizei-Verwaltung.

Bekanntmachung.

Die gestrichelte Gänsebrist, in den letzten Tagen in diesem hiesigen Baden liegen geblieben, ist heute als gefundene abgegeben.

Die Polizei-Verwaltung.

Städtische Sparkasse zu Halle a. S.

Die Interessenten der Sparkasse sind bisher von der irrigen Voraussetzung ausgegangen, daß sie gemindert sind...

Das Directorium der städtischen Sparkasse.

Gold- u. Silber-Waaren-Verkauf.

Am Kassenlokal des unterzeichneten Lehmanns sind in der Zeit vom 12. bis 28. Dezember d. J. in der Nachmittagstunden von 1. bis 5. Uhr mehrere, namentlich zu Weihnachtsgeschenken sich eignende Gold- und Silber-Waaren...

Bekanntmachung.

Für die Winter-Periode 1885/86 kommen wie im Vorjahre seitens der Armen-Verwaltung wieder Anweisungen zur Bewilligung, welche zur Entnahme von

Brennmaterial, an jeder derartigen Verkaufsstelle und zwar im Werthe von 0,35 Pfennigen berechneten. Die Inhaber von Brennmaterial-Verkaufsstellen werden daher um Annahme von Anweisungen der bezeichneten Art, deren Einlösung von unserer Amtsstelle am ersten Werktag des Monats bis inkl. 1. April 1886 während der Kassenstunden erfolgen wird, ersucht.

Die Armen-Direktion. General.

Nichtamtlicher Theil.

Halle, den 19. Dezember.

In der am 17. d. M. unter dem Vorsitze des Staatsministers, Staatssekretärs des Innern, von Vorträgen abgehaltener Plenarsitzung ertheilte der Bundesrath dem Gesetzentwurf über die Reichspflege in den deutschen Schutzgebieten mit geringen Modifikationen die Zustimmung.

Ueber Plagen-Hilfungen auf den Karolinen, die aber durch das unglückliche Abkommen mit Spanien bedeutungslos geworden, schreibt der Hamb. Korresp.:

Eine heute eingetroffene briefliche Nachricht unseres Sondern-Korrespondenten giebt nähere Aufschlüsse über die letzten Bewegungen S. M. S. "Albatros", Korvetten-Kapitän Rindemann. Letzterer war, wie bereits früher gemeldet, von Japan wo es sehr auf dem Vormarsch war, wieder in See gegangen...

Mit dem in Aussicht genommenen Bau des Nordostkanals stehen noch mehrere Verwicklungen an der Spitze unserer Klüftenverhandlung, in engem Zusammenhang und es ist nicht ausgeschlossen, daß die bezüglichen Vorlagen, vielleicht nach in der laufenden Session dem Reichstage zugehen werden.

Auch Herr v. Kardorff erklärt sich in der "Post" gegen einen Vorkoll und schließt sich den betreffenden Ausführungen des Herrn v. Kanthoffer an.

Die sozialdemokratische Fraktion des Reichstages hat beschlossen, für die Vorlage wegen Ausführung eines Nordostkanals zu stimmen, und zwar bejahend, obgleich verschiedene Mitglieder in Bezug auf die Trennung des militärischen von dem handelspolitischen Interesses, auch die Lohnverhältnisse der beim Kanalbau beschäftigten Arbeiter etc. in der Debatte zum Ausdruck gebracht werden sollten.

Den Abgesandten der Mitglieder, freisinnigen Ztg. gegenüber hat die "Post" ihre Abgabe anrecht, wonach der Antrag über die Ausweitung von ohne Beweisen selbst in Berlin wohnhafter Fraktionsgenossen eingebracht wurde, und hat hinzugefügt, daß eine Anzahl von Fraktionsgenossen Widerstand dagegen erboten, daß ihr Name unter den Antrag gesetzt werde.

Die diplomatischen Beziehungen zwischen Italien und der Regierung von Kolumbien sind (süperbire). Der italienische Botschaftsträger in Bogota rest. nach dem ab. Die Regierung von Kolumbien hatte wegen des Zerstörten Falles mit dem Dampfer "Plavio Gioja" verlangt, daß die italienische Regierung sich einen Schiedspruch unterwerfe, welches Verlangen letztere ablehnte.

Der dänische Reichstag ist gestern in Kopenhagen zusammengetreten. Es ist bekannt, in welcher unerquicklichen Situation sich die dänische Regierung befindet. Sie hat es mit einer prinzipiellen Oppositionssicherheit zu thun, die à tout prix den Willen des Ministeriums zu thun und die Unterwerfung der Krone unter die Parlamentsmehrheit entgegen will und zu dem Ende alles ablehnt, was von der Regierung kommt, ohne Rücksicht auf das Wohl und die Bedürfnisse des Landes.

Im Volksting wurde von der Regierung eine Vorlage eingebracht, betreffend die Bewilligung einer zehnjährigen Staatsanleihe von einer Million Kronen für die Gemeinden zur Herstellung kommunaler Arbeiten. Ferner wollte die Gemeinden bevollmächtigt werden, aus ihren Mitteln direkte Unterstützungen an die Wohlthätigen zu gewähren; schließlich wird die Bevölkerung von ca. 2 Millionen zur sofortigen Ausführung verschiedener öffentlichen Arbeiten beauftragt.

Gegenüber der Behauptung des Konstantinopeler Korrespondenten der "Novoje Wremja", wonach der österreichische Botschafter Kalko die Forderung zum Einmarsch in Rumelien gebrängt hätte, während die Botschafter des Reichthums und Anslands die Forderung davon abzuhalten suchten, ist das "Wiener Fremdenblatt" von kompetenter Seite ermächtigt, die tendenziöse Darstellung über die von dem Vorgehen, des deutschen und russischen Botschafters abweichende Haltung des Botschafters Österreich-Ungarns in Konstantinopel als vollkommen ungenügend zu bezeichnen.

Eine Vergleichung des in kürzester Zeit zusammengetretenen englischen Parlaments ergiebt, daß von 668 gewählten Abgeordneten 313 Mitglieder des alten Parlaments waren und 355 als neue Mitglieder gewählt werden dürfen. Großbritannien stellt 267 alte und 293 neue Abgeordnete und Irland 46 alte und 57 neue Mitglieder. Die Brauer und Destillateure haben als Vertreter in der Anzahl bedeutend zugenommen, viele von ihnen waren bei der Wahl zum vorigen Parlamente unterlegen.

Telegraphische Nachrichten.

Gesetz in die, 18. Dezember. Die nach Estlin bestimmte, mit Petroleum beladene Schoonerbrigg "Fortuna", Kapitän Voh, ist heute früh auf der Höhe in Brand gerathen und wurde von Schiffsbesatzung nach der gegenüberliegenden Seite geschleppt.

Dresden, 18. Dezember. Das in Leipzig angebrochene Eis ist bei Schöna wieder zum Stehen gekommen. Die für heute beabsichtigte Wiedereröffnung der Schifffahrt ist deshalb noch nicht möglich.

Sofia, 18. Dezember. ...

Athen, 18. Dezember. Die ...

Tages-Chronik

Der Kaiser wohnte vorgestern Abend der Vorstellung im Schauspielhaus ...

Der braunschweigische Staatsminister Graf Götz ...

Anf. Grund des Geleges über die Naturwissenschaften ...

Scopoli von Hanko

Am 21. Dezember 1795 wurde Hanko als der älteste in sieben Geschlechtern ...

Der Vorstand des Deutschen Kriegereubundes ...

Berlin, 18. Dezember. Das ...

An die Berliner Theater ist von dem ...

In Berlin trat er als bald in einen ...

1832 nach Berlin, an wissenschaftliche ...

heiligen Abend zum Ausgange gelangt ...

Am vergangenen Sonntag fand in ...

Die Schwurgerichts-Verhandlung ...

Ein monumentales Geschichtswerk ...

Das ein Ordensohn, wenn er nicht ...



